

LA PRIERE COMME ENSEIGNEE DANS LE LIVRE DE JACQUES

[Texte de Bible](#): Jacques 5:13-18

LEÇON 468 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces" (Colossiens 4:2)..

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Jacques 5:13-18

¹³ Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques.

¹⁴ Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur;

¹⁵ la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné.

¹⁶ Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficace.

¹⁷ Elie était un homme de la même nature que nous: il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois.

¹⁸ Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

La Prière

Quand nous lisons la Bible, Dieu nous parle, parce que c'est Sa Parole. Quand nous prions, nous parlons avec Dieu. La prière est la seule voie par laquelle nous pouvons nous approcher de Dieu et Lui dire nos besoins ou les besoins des autres. Dans la prière, nous pouvons louer et remercier Dieu pour toute Sa miséricorde, Son amour et Ses bénédictions envers les hommes. Il est toujours prêt à nous écouter. Les prières peuvent être adressées à Dieu à n'importe quel moment: le matin, le midi ou le soir. "Celui qui te garde ne sommeillera point. Voici, il ne sommeille ni ne dort, Celui qui garde Israël" (Psaumes 121: 3, 4).

Nous aimons nous mettre à genoux, quand nous prions. Cependant, Dieu écoute une prière fervente, où que nous soyons, au travail ou à l'école, ou quand nous marchons le long de la rue. Des prières sont faites par de nombreuses personnes sur leurs lits de malades. Dieu exauça, au milieu de la nuit, les prières de Paul et de Silas dans la prison où ils avaient des ceps aux pieds. Dieu exauce une prière silencieuse aussi bien qu'une prière faite à haute voix. La prière qui parvient à l'oreille de Dieu et reçoit une réponse est celle qui est faite avec la foi, d'un cœur qui répète: "Que ta volonté soit faite". "Ne vous inquiétez de rien; mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces" (Philippiens 4:6).

Les Temps d'Affliction

Jacques dit: "Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie". L'affliction est souvent une maladie; à d'autres moments cela peut être le trouble, les épreuves de la foi, les fausses accusations, les persécutions ou tout ce qui pourrait éprouver l'enfant de Dieu. Le remède que Jacques suggère pour toutes ces choses est la prière.

Jésus est le grand Porteur de Fardeaux. Quand notre fardeau devient pesant ou quand nos difficultés s'aggravent, nous pouvons aller à Lui par la prière et Il résoudra nos problèmes.

"Le Sauveur peut résoudre tout problème,

Le lourd aussi bien que le léger.

Notre foi est rendue parfaite dans la faiblesse,

En Lui se trouvent la puissance et la force".

Ceux qui ne croient pas en Dieu et qui n'ont pas de consolateur, doivent avoir vraiment beaucoup de difficultés quand de grands troubles et tragédies surviennent dans leur vie. Mais quelle bénédiction ce sera pour l'enfant de Dieu de pouvoir prier et trouver Dieu comme son refuge et sa force!

Les jeunes gens qui sont élevés dans des foyers chrétiens et à qui l'on apprend à prier et à s'appuyer sur Dieu, sont très heureux. Savoir que tu ne dois jamais supporter tout seul les soucis de la vie, est une vérité que beaucoup d'entre les hommes les plus sages du monde n'ont pas réussi à trouver. "Déchargez-vous sur Lui de tous vos soucis, car Lui-même prend soin de vous" (1 Pierre 5:7).

Chanter des Psaumes

Jacques conseille de prier quand nous sommes dans l'affliction, et de chanter des Psaumes quand nous sommes contents. Paul aussi soutient le fait de chanter: "Que la parole de Christ habite parmi vous abondamment; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce" (Colossiens 3:16).

Dans les temps de l'Ancien Testament, on utilisait des orchestres et des chœurs, certains étaient très considérables. L'exemple mentionné dans 1 Chroniques 25:7 avait 288 membres. Un autre groupe important de musiciens, comprenant 120 trompettistes, joua lors de la dédicace du Temple de Salomon. "Lorsque ceux qui sonnaient des trompettes et ceux qui chantaient, s'unissant d'un même accord pour célébrer et pour louer l'Eternel, firent retentir les trompettes, les cymbales et les autres instruments, et célébrèrent l'Eternel par ces paroles: Car il est bon, car sa miséricorde dure à toujours! En ce moment, la maison, la maison de l'Eternel fut remplie d'une nuée. Les sacrificateurs ne purent pas y rester pour faire le service, à cause de la nuée; car la gloire de l'Eternel remplissait la maison de Dieu" (2 Chroniques 5:13, 14).

Nous pouvons voir, dans la Parole de Dieu, les bénédictions que nous pouvons avoir, quand nous chantons et jouons une mélodie au Seigneur. Un chant exécuté par un enfant de Dieu consacré apporte souvent du réconfort à l'affligé, de la conviction au pécheur et le pousse à chercher Dieu. Chanter est une façon glorieuse de louer le Seigneur.

Pendant la Maladie

Jacques aussi recommanda la prière aux malades. Aujourd'hui, beaucoup d'autres choses sont recommandées aux malades: les remèdes, les spécialités pharmaceutiques, le cabinet de consultation et ainsi de suite. Au lieu de cela, Jacques conseilla d'appeler les anciens ou ministres de l'église. Il dit qu'ils oindront le malade d'huile et prieront pour lui, et la prière de la foi sauvera le malade, puis le Seigneur le relèvera. Il ajoute que si le malade était un pécheur, Dieu lui pardonnerait aussi ses péchés.

Les pécheurs qui reçoivent la guérison n'ont pas tous leurs péchés pardonnés, mais s'ils se confessaient comme Jacques le dit, le Seigneur leur pardonnerait certainement. La prière faite par les justes a une grande efficacité, mais la personne pour qui l'on prie doit, de son côté, avoir aussi la foi.

Il ne doit pas être difficile à un Chrétien de mettre sa confiance en Dieu pour la guérison de son corps, parce qu'il sait que la Parole de Dieu est vraie, et que Dieu a dit: "Je suis l'Eternel, qui te guérit" (Exode 15:26).

Dégagez les Canaux de la Foi

Jacques savait que, pour avoir ses prières exaucées, un homme doit être pur devant Dieu et devant l'homme. C'est pourquoi il nous dit de confesser nos fautes les uns aux autres, ensuite de prier les uns pour les autres. Jésus aussi nous enseigne: "Si donc tu présentes ton offrande à l'autel, et que là tu te souviennes que ton frère a quelque chose contre toi, laisse là ton offrande devant l'autel, et va d'abord te réconcilier avec ton frère; puis, viens présenter ton offrande" (Matthieu 5:23, 24). Si tu as des problèmes avec tes amis ou avec ta famille, même quoique cela ne puisse pas être ta faute, va demander pardon et ensuite prie et vois combien Dieu te bénira.

La Prière d'Elie

Elie fut un exemple remarquable de celui qui pouvait prier et recevoir la réponse. Elie vécut à une époque où il y avait assez de troubles, de péchés et de récidives partout. Parfois, il avait

l'impression d'être seul à servir Dieu. Une fois, il avait eu à affronter des prophètes de Baal et de faux prophètes au nombre de 850. Les 850 prophètes prièrent dur et longtemps leurs dieux, mais aucune réponse ne vint. Quand l'heure de prier sonna pour Elie, il arrangea l'autel et l'offrande comme Dieu le voulait. D'abord, il fit toutes choses pour être en règle, puis il s'avança et fit tout juste une courte prière; le feu tomba du ciel en réponse à sa prière, et consuma toute l'offrande.

Dieu fut honoré et le peuple récidiviste tomba sur sa face et dit: "C'est l'Éternel qui est Dieu! C'est l'Éternel qui est Dieu!" (1 Rois 18:39). Les pécheurs et les récidivistes seront vaincus, s'ils trouvent des gens qui soient fidèles pour prier pour eux.

Elie avait vu combien les Israélites s'étaient détournés de Dieu. Il avait prié avec ferveur pour que Dieu n'envoyât pas de pluie pendant trois ans et demi. Cela entraîna la souffrance et la faim. Mais Elie préférait voir le peuple souffrir de la famine, ce qui pourrait les amener à se repentir et à chercher Dieu, plutôt que de les voir continuer dans leurs péchés et se perdre, et ainsi souffrir pour toujours dans l'éternité. Il ne plut plus jusqu'à ce que Elie priât sept fois et que Dieu envoyât la pluie.

Les hommes de Dieu n'aiment pas faire des prières qui attirent des difficultés sur qui que ce soit, mais souvent ils sont amenés à faire la prière suivante: "Seigneur, tu sais ce qui est meilleur; sauve les âmes, quel qu'en soit le prix, envoie tout ce qui est nécessaire pour les conduire à Dieu".

Certains témoignent et remercient Dieu pour les difficultés ou les maladies qu'Il a permises. Cela les pousse à se tourner vers Dieu, à se repentir et à être sauvés. Bon nombre de personnes disent qu'aussi longtemps que tout allait bien, elles étaient insouciantes et ingrates, et elles négligèrent de chercher le Seigneur.

La Prière de Jésus

Certaines personnes qui se disent Chrétiennes ne trouvent pas nécessaire d'employer leur temps à prier. De telles personnes sont faibles dans la foi, et quand des épreuves et des tentations arrivent, elles sont facilement vaincues. Pendant la maladie, elles trouvent qu'elles ne peuvent pas se confier à Dieu.

Jésus, le Fils de Dieu, ne pouvait pas s'en sortir sans la prière. La Parole nous parle des nuits qu'Il a passées en prières. Il pria aussi avec une telle ferveur dans le Jardin, avant Son arrestation, que Sa sueur ressemblait à de grosses gouttes de sang. Dans Sa prière, Il cria: "Toutefois, que ma volonté ne se fasse pas, mais la tienne".

Si Jésus devait prier, nous devons sûrement voir la nécessité de la prière. Il a été dit que la prière est, pour le Chrétien, ce que la respiration est pour le corps. Le corps meurt, quand la respiration s'arrête. Quand le Chrétien ne prie pas, il meurt spirituellement et devient un pécheur "mort par ses offenses et par ses péchés".

La Valeur de la Prière

Daniel pria trois fois par jour et cela lui donna la grâce pour aller dans la fosse aux lions. Moïse pria et sa sœur fut guérite de la lèpre, une maladie qui est encore incurable par l'homme. Elisée pria et le fils de la sunamite ressuscita des morts. Abraham pria, et Lot fut épargné quand Sodome et Gomorrhe furent brûlées par le feu et le soufre. Pierre fut libéré de la prison par un ange, pendant que les saints priaient.

Jésus pria sur cinq miches de pains et deux poissons; ils furent multipliés pour nourrir cinq mille personnes. Après que Jésus alla au Ciel, 120 personnes se rassemblèrent pour prier pendant dix jours. Dieu répandit le Saint-Esprit sur elles et elles furent les premières à recevoir le baptême du Saint-Esprit et de feu. Après avoir perdu la

vue sur la route de Damas, Saul fut conduit à la maison de Simon, le tanneur. Le Seigneur dit à Ananias de se rendre dans la rue nommée la Droite et prier pour Paul. Il imposa les mains à Saul et pria pour lui, puis il recouvra la vue.

Il y a encore beaucoup d'autres réponses aux prières dans la Parole de Dieu. Dieu continue toujours à exaucer les prières de Ses enfants; beaucoup sont sauvés et guéris. Croyons à ce que Jésus a dit: "Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai" (Jean 14:14).

QUESTIONS

1. Qu'est-ce qu'une affliction?
2. Qu'est-ce que Jacques nous propose de faire, quand nous sommes dans la joie?
3. Quel genre de musique et de chant amène la bénédiction de Dieu?
4. Qu'est-ce que Jacques nous recommande de faire, lorsque nous sommes malades?
5. Pourquoi Jacques se réfère-t-il à Elie dans cette leçon?
6. Parle de plusieurs réponses que Elie reçut à ses prières.
7. Dis quelque chose sur la vie de prière de Jésus.
8. Pendant combien de temps prièrent-ils avant de recevoir le baptême, le Jour de la Pentecôte?
9. Quelle est l'importance de la prière pour le Chrétien?